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Какая ужасная метаморфоза! 
От безудержного восхищения 

обратиться к столь же безумной не-
нависти, желающей лишь одного 
- смерти Того, Кто утешал, кормил 
алчущих, исцелял болящих, изгонял 
бесов, воскрешал умерших. Почему 
люди возжелали смерти Его? Потому 
что осознали в день входа Господня 
во Иерусалим, что Царство Христо-
во не от мира сего, Оно внутри че-
ловека и в будущем веке. Многим 
сначала казалось, что чудеса Иису-
са их просто ПОКА не коснулись, так 
как очередь ЕЩЕ не подошла, надо 
подождать - и Он исполнит заветные 
мечты, а все Его слова про смире-
ние, любовь, жизнь будущего века 
- просто непонятная упаковка кон-
феты чудес. В день Входа стало оче-
видно, что это не «упаковка», а сама 

суть учения Христа. Стало очевидно, 
что Он не собирается изменять мир 

ради удобства некогда богоизбран-
ного народа, а ожидает изменения 
внутреннего состояния каждого че-
ловека, живущего на земле. Именно 
для таких людей, ставших на путь 
богосыновства, уготовано вечное 
блаженство и чудеса. Но именно 
сам человек должен сделать свой 
выбор - кем он будет являться, бо-
гоубийцей или сыном Божиим по 
благодати.

Многим кажется, что путь бо-
госыновства тяжел, может быть, 
даже неподъемен для человека. 
Они недалеки от истины. Однако 
надо помнить, что «то, что невоз-
можно человеку, возможно Богу». 
Бог уготовал великую радость 
Своим сынам. Столь великую, что 
она непонятна, непостижима для 
разума невкусивших ее. Те же, 
кто ее вкусил, готовы даже жизнь 
свою отдать, лишь бы не отпасть 
от Бога. Но прежде каждый дол-
жен в сердце своем решить, с 
кем же он - с толпой, бесную-
щейся воплем о распятии, или с 
сынами Божьими, что встали на 
смиренный путь стяжанья благо-
дати…

Иерей Алексей ЧЕРВЯКОВ.

Слово настоятеля
Это был день всеобщего ликования. Казалось, что все поражения 

прошлого, иноземный плен, внутренние распри и даже личные проблемы, 
болезни, скорби остались позади. В порыве ликования многие срезали 
ветви деревьев и вместе с одеждами стелили под ноги Христа. Но 
лицо Его было печально. Господь знал, что сегодня с ликованием Его 
встречают завтрашние богоубийцы. Те, кто ныне кричат «осанна», всего 
через несколько дней возопиют «распни Его, распни!!!»

В Москве до революции близ 
Казанского вокзала был храм 

трех святителей. После револю-
ции храм стали разрушать. А рабо-
тал тогда в ресторане Казанского 
вокзала православный официант. 
Голод был страшный, а официан-
ту в ресторане полагался обед. Он 
отдавал свой обед голодающим, а 
сам уходил в поруганный храм. И 
забрали официанта известно куда.

В Москве тогда гремел свои-
ми лекциями профессор Браудо. 
Молодежь им восторгалась - зал 
всегда битком. Ну и я пошел по-
слушать. А профессор, оказалось, 
читал лекцию о том, что вера в 
Бога - это особый вид шизофре-
нии и религиозного помешатель-
ства. Говорил он так зажигательно, 

что молодежь аплодировала. Успех 
был полный. И тут величественным 
жестом профессор повелел приве-
сти для демонстрации больного, и 
в зал вошел наш официант.

Был он бледен от заточения, но 
столько покоя и одухотворенности 
было в его лице, что аудитория 
сразу притихла. «Вам, наверное, 
скучно в психиатрической лечеб-
нице?» - спросил профессор. «Нет, 
- ответил официант, - у меня есть 
Библия, а жизни не хватит, чтобы 
познать эту дивную Книгу». Про-
фессор стал задавать ему вопро-
сы по Библии, надеясь показать 
аудитории «темного фанатика», 
не замечающего противоречий в 
Библии. Но официант давал такие 
блестящие и мудрые ответы, ци-

тируя Библию наизусть, что моло-
дежь была уже полностью на его 
стороне. А профессор в раздраже-
нии воскликнул: «Да как вы могли 
запомнить наизусть эту толстую 
книгу - в ней же, наверное, страниц 
шестьсот?» Профессор «провалил-
ся», и молодежь восторгалась уже 
официантом. Профессор приказал 
увести его, спросив напоследок: 
«Неужели вам все это не надоело 
и вы по-прежнему ни на что не жа-
луетесь?» «Нет, - ответил офици-
ант, - с Богом везде хорошо». И с 
такой благородной учтивостью по-
клонился аудитории напоследок, 
что многие ушли с ним. Профессор 
возмущенно что-то кричал, пробуя 
продолжить лекцию, но молодежь 
уже дружно покидала зал.

о. Василий (ЕВдОКИмОВ) 
из книги «Пасха красная». 

С Богом везде хорошо!
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В центральной библиотеке состоялась встреча 
с руководителем миссионерского отдела Горо-

децкой и Ветлужской епархии иереем Алексеем Чер-
вяковым. Тема очередного часа духовности – «Слово 
на Великий пост».

Речь шла о том, что Великий пост – особое покая-
ние, та десятина нашей жизни, которую мы можем 
воздать Господу.

Самое ценное у человека – жизнь. И самое цен-
ное, что мы можем воздать Господу, - те семь недель 
поста, семь недель своей жизни. Когда мы отдаем 
Богу что-то самое дорогое, то и Он нам воздает в 
новом качестве, возводит нас на другую ступень со-
вершенства. Мы должны быть уверены в том, что по-
сле поста наша жизнь приобретет новые качества.

Человек должен не просто верить, но и доверять 
Богу. Только в доверии человек сможет приблизить-
ся к вечной жизни и впустить Христа в свое сердце. 
У всех ли есть доверие к Богу? Вера без доверия не 
приносит никаких изменений в жизнь.

Что нас ждет в Вечности? Если не было радости в 
жизни, то и там ее не будет, там нас ждет страдание. 
Если же мы чувствовали себя счастливыми, и там 
нас ждет блаженство. У нас есть надежда на покая-
ние. Как праведник, так и грешник, - все нуждаются 
в покаянии. Человека порой терзают противополож-
ные желания. Пока человек не решится, не доверит-
ся Богу, не будет изменений к лучшему, не будет по-
каяния.

Отец Алексей подробно прокомментировал каж-
дую строку молитвы преподобного Ефрема Сирина, 
которая читается во время Великого Поста: «Госпо-
ди и Владыко живота моего! Дух праздности, уны-
ния, любоначалия и празднословия не даждь ми. Дух 
же целомудрия, смиренномудрия, терпения и любви 

даруй ми, рабу Твоему. Ей, Господи, Царю, даруй ми 
зрети моя прегрешения и не осуждати брата моего, 
яко благословен еси во веки веков. Аминь». На пути 
к покаянию человек должен избегать праздности, не 
надо попусту «убивать время», то есть убивать соб-
ственную жизнь. Человек должен из всего извлекать 
уроки. Для этого тоже нужно трудиться. Не надо 
впадать в уныние. Человек впадает в уныние, когда 
не благодарит Бога за то, что имеет. Мы никогда не 
узнаем, от чего мы избавлены. Мы должны всегда 
благодарить Бога, так как Бог всегда помнит о лю-
дях, заботится о них.

Присутствующие задали священнику волнующие 
их вопросы, и отец Алексей ответил на них с прису-
щим ему тактом и вниманием.

Надежда ПАВЛОВСКАЯ.

По словам старца Паисия Святогорца, задача 
родителей не в том, чтобы насильно водить де-

тей в храм, а в том, чтобы научить их любить Цер-
ковь. Освященная жизнь отца и матери влияет на 
душу ребенка, и потом он легко слушается родите-
лей.

Настоятель нашего храма отец Алексей Червя-
ков делает все возможное, чтобы наши городецкие 
ребятишки полюбили Церковь. Для маленьких при-
хожан при Спасском храме была открыта игровая 
комната, а к празднику Благовещения к ней доба-
вилось еще одно большое помещение, в котором 
есть и удобная детская мебель, и игрушки, и книж-
ки. Многие родители положительно оценили это 
нововведение, так как знают, что поход с ребенком 
в церковь – это крест для родителей и своего рода 
подвиг для детей. За маленькими детьми в церкви 
нужно обязательно следить, если же отпустить их 
на волю, то у детей можно напрочь убить чувство 
благоговения перед святыней.

Чтобы этого не произошло, родителям и пред-
ложена помощь в тяжелом труде серьезного во-
церковления ребенка. Задача взрослых - помочь 

детям привыкнуть к церкви как дому Божию, а не 
как к игровой площадке для собственного время-
провождения. До причастия совсем маленькие 
дети находятся в игровой комнате вместе с одним 
из родителей, дети с двух до пяти – семи лет - 
одни. После принятия Святых Христовых Таин дети 
читают молитву и пьют чай с печеньем и конфе-
тами. Отрадно видеть, что с каждым разом детей 
становится больше.

Однажды, уже вечером, приехали посетить храм 
экскурсанты из другого города. Помолившись, по-
ставив свечи, они с удовольствием и интересом 
осматривали комнаты для дошколят. А потом про-
сили передать батюшке благодарность за пода-
ренную идею: «Приедем в свою церковь и такую 
комнату организуем тоже!» - сказали они. Зайдешь 
в воскресенье в дошкольную комнату и видишь ре-
бяток, занятых игрушками, рисунками, книжками. С 
самыми маленькими играют родители. Понимаешь, 
что все эти дети сегодня придут к Христову прича-
стию и будет это Таинство частью их жизни.

 Валентина мАХИНИ.

Сих есть Царствие Небесное

Десятина Господу


